



Communiqué de presse

Paris, le 7 octobre 2019

À 65 ans, l'espérance de vie sans incapacité s'élève à 11,2 ans pour les femmes et à 10,1 ans pour les hommes

En 2018, tout juste un an sépare l'espérance de vie sans incapacité des femmes (64,5 ans) et des hommes (63,4 ans). L'indicateur de l'espérance de vie à la naissance s'établit lui respectivement à 85,3 ans et 79,4 ans pour la même année. Un double constat s'impose : les femmes vivent plus longtemps mais ces années de vie supplémentaires se déroulent avec plus d'incapacités.

Si l'indicateur de l'espérance de vie sans incapacité reste globalement stable depuis dix ans, l'espérance de vie sans incapacité à 65 ans progresse depuis 2008. Le nombre moyen d'années de vie en bonne santé à 65 ans atteint 11,2 ans pour les femmes et 10,1 ans pour les hommes, soit une hausse respective de 1 an et 2 mois et 1 an et 5 mois.

En 2018, l'espérance de vie sans incapacité à la naissance est de 64,5 ans pour les femmes et de 63,4 ans pour les hommes. Cette durée de vie sans ressenti de limitations dans les activités du quotidien est relativement stable dans le temps puisqu'elle s'élevait respectivement à 64,6 ans et 62,7 ans en 2008. Parallèlement, l'espérance de vie à la naissance s'allonge régulièrement pour atteindre 85,3 ans pour les femmes et 79,4 ans pour les hommes en 2018. Ainsi, les femmes continuent de vivre plus longtemps que les hommes mais l'absence d'écart significatif de l'espérance de vie sans incapacité entre les femmes et les hommes indique que les années de vie supplémentaires dont jouissent les femmes sont vécues avec certaines limitations d'activité. La part des années vécues sans incapacité au sein de l'espérance de vie avoisine 75 % pour les femmes contre 79% pour les hommes.

A 65 ans, une femme peut espérer vivre 23,2 ans mais le nombre moyen d'années qu'il lui reste à vivre sans incapacité est de 11,2 ans. Pour les hommes, l'espérance de vie à 65 ans s'élève à 19,4 ans tandis que son espérance de vie sans incapacité à 65 ans est de 10,1 ans. L'indicateur de l'espérance de vie sans incapacité à 65 ans s'inscrit dans une tendance à la hausse depuis dix ans avec un gain de 1 an et 2 mois pour les femmes et 1 an et 5 mois pour les hommes, ce qui traduit un recul de l'âge d'entrée en incapacité des personnes ayant atteint 65 ans.

En France, si l'espérance de vie à la naissance des femmes se démarque de celles des autres pays européens en se positionnant au 2^e rang, il en est tout autre concernant l'espérance de vie féminine sans incapacité qui se situe tout juste dans la moyenne européenne. Pour les hommes, la situation est plus mitigée avec les deux indicateurs proches du niveau européen.

Pour en savoir plus :

- « En 2018, l'espérance de vie sans incapacité est de 64,5 ans pour les femmes et de 63,4 ans pour les hommes », *Études et Résultats n°1127*.
- Les données détaillées présentant les différents indicateurs en évolution sur [le site open data de la DREES](#).

CONTACT PRESSE :

Souphaphone Douangdara, drees-infos@sante.gouv.fr - 01 40 56 81 97